

高雄だより



1月号

令和8年1月7日
京都市立高雄小学校
校長 平野 智洋



3学期にみんなでがんばることは？

平野 智洋

あけましておめでとうございます。今日から3学期がスタートしました。高雄小学校にも子どもたちの元気な声がもどってきました。今年度もあと3か月となり、それぞれの学年で次の学年に進級する準備をしていく期間でもあります。そんな3学期に、学校としてみんなで頑張ることを、本日の始業式で2つあげました。

1つ目は、2学期に引き続いて「いやなおもいをする人を0に！」です。2学期のいじめアンケートでは昨年よりは人数は減りましたが、依然として軽くたたかれたり、言葉の暴力で傷ついたりした人がいました。2学期の終業式では、インスタグラムに暴言を書き込まれた人を例に「心を受けた傷をなおすためにはどうしたらよいか」考えてくることを冬休みの宿題の一つとしました。学校は子どもたちにとって、楽しく、安心して学べる場であるべきで、高雄小学校が大好きな子どもたちになってほしいと思っています。そのためには、自分がどうすればよいのか、3学期も考えていくことを継続して、いやなおもいをする人を減らしていきたいと思います。

2つ目は「ESDの学び発表会で工夫して伝えよう」です。この発表会では、ESD（持続可能な開発のための教育）に関連して1年間学んだことを発表します。高雄小学校では高雄学区のことを学び、高雄愛を育むことが高雄の持続（みんなが愛して、誇りに思う高雄）につながると考えています。ただ、毎年同じ発表だという声も学校評価アンケートでは意見として出ています。自分たちが学んだことや高雄愛をどうしたら、伝えたい相手にわかりやすく伝わるか、今年度はいろいろな方法を工夫して伝えることにチャレンジしてほしいと思います。高雄を愛する熱い思いが見ている人みんなに伝わるESDの学び発表会になればいいなと思います。

以上2つのことを「チーム高雄」みんなで取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆様にもそのためにお力をお借りすることが多々あるかと思いますが、どうぞよろしくお願いします。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！



ESDの学び発表会・学級懇談会

2月19日(木)・20日(金)に、今年度のESDの学び発表会を予定しています。

19日(木)は、1・2・3年生とお琴部、20日(金)は、2組・4・5・6年生の発表会です。低学年は、国語科や生活科で学んだことを発表します。中・高学年は、わくわくタイム【総合的な学習の時間】の中で学んだことについて発表します。

その後、今年度最後の学級懇談会を行います。合わせてご出席ください。詳細につきましては、後日お知らせいたします。

生活リズム調べを行います

1月8日(木)から15日(木)の期間に生活リズム調べを実施します。

短い冬休みではありますが、夜更かしをしやすい行事の多い時期でもありました。一人一人自分のめあてをもって取り組みます。改めて生活リズムを見直すことで健康的な生活を送れるようにしましょう。

学校預かり金について

1月の振替日は、13日(火)です。引落とし額をご確認ください。

〈引落とし金額〉

1年	4,700円
2年	4,700円
3年	4,700円
4年	8,200円
5年	9,700円
6年	4,700円

1、2、3、6年は給食費のみ、4年は山の家の積立、5年は修学旅行の積立が加算されています。

日	曜	1月 行事予定
1	木	元日
2	金	年始休業日
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	3学期始業式 給食開始
8	木	移動図書館
9	金	委員会（卒業写真）
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	ともだちの日「自分らしく生きるって」 銀行振替日 部活動・放課後学び再開
14	水	豆つまみ大会練習 ジョイントプログラム実施（4～6年）
15	木	学校安全日 避難訓練（地震）
16	金	ジョイントプログラム実施（4～6年）
17	土	
18	日	
19	月	クラブ・クラブ見学（卒業写真）
20	火	ALT
21	水	豆つまみ大会・6年中学校給食試食会
22	木	特別4時間授業（2組5時間授業）
23	金	ようこそアーティスト 5時間授業
24	土	
25	日	
26	月	身体計測5・6年2組 ALT
27	火	身体計測3・4年
28	水	身体計測1・2年
29	木	特別4時間授業（6年5時間授業）
30	金	演劇鑑賞6年
31	土	

↑ 生活リズム調べ

↑ 給食週間



人権月間 人権朝会・参観について

12月は、人権月間です。1日(月)には、人権朝会を開き絵本「あしなが」の朗読を通して人権について考えました。また、5日(金)には参観・子育て講演会を開きました。参観では人権に関する授業を観ていただきました。自分たちの身の周りにある人権について子どもたちがどのように考え方解決していこうとしているのかご覧いただけたと思います。その他にも人権標語に取り組み、終業式には校長のお話を通じて、人権月間をふり返りました。人権月間の期間だけでなく日常の中で子どもたち一人一人が大切にされる学校づくりをこれからも続けたいと思います。



持久走記録会

12月9日(火)に校内持久走記録会を行いました。11月から中間休みに全校で行ってきた「さわやかマラソン」の成果を発揮し、1年生から6年生まで自分の目標タイムや周回に向けて全力で走りました。保護者の方々にも参観いただき、子どもたちの励みになりました。応援ありがとうございました。



茶道体験 6年

12月12日(金)に6年生が茶道体験をしました。講師の先生からお茶のいただき方だけでなく茶道の精神についてもお話しいただきました。教えていただいた作法で一人ずつお点前をいただき日本伝統文化の奥深さを感じることができました。児童たちは真剣な表情で取り組み、礼儀や感謝の心を大切にする茶道の精神を体験しました。



薬物乱用防止教室 6年

12月10日(水)に学校薬剤師さんを講師に迎え6年生に薬物乱用防止教室を実施しました。

授業では、身の回りの薬の扱いについて学習しました。風邪薬や胃薬も正しい処方で飲まないと効果がなくなるだけでなく体に悪いことも教わりました。

酸性の飲物に胃薬を入れると反応して泡が噴き出すという現象を実験でみせていただきました。薬は水で飲まないと胃に届くまでに効果がなくなることを知りました。

麻薬と呼ばれる薬の危険性についても学習し、薬との正しい付き合い方について知る機会になりました。



世界遺産会学習オンライン交流 5年

5年生は、総合的な学習の時間の試みで奈良県にある鼓阪北小学校と交流をしています。

12月9日(火)には、3回目のオンライン交流を実施しました。今回は、高雄の魅力の一つである三尾のお寺(神護寺・高山寺・西明寺)について実際に出かけて調べたことを中心に伝えました。



スポーツチャレンジ大会 入賞

12月3日(水)の昼休みに実施したスポーツチャレンジ「ボール送り大会」では、縦割りグループで熱戦が繰り広げられました。チームの記録は、参加した京都市の学校の中で1位、2位、3位を独占する好記録でした。1年生から6年生までが力を合わせた結果に京都市教育委員会から賞状をいただきました。



1月以降の主な行事予定

2月

- 2日(月) 委員会 音楽鑑賞教室
- 3日(火) 特別4時間授業
- 4日(水) 3年 社会見学
- 5日(木) 移動図書館
- 6日(金) 漢字検定(希望者)
- 8日(日) 京キッズRUN
- 9日(月) クラブ
- 10日(火) ともだちの日「命を大切にしよう」
- 13日(金) 新1年生入学説明会・半日入学
- 19日(木) ESDの学び発表会1・2・3年・お琴部懇談会 1・2・3年
- 20日(金) ESDの学び発表会2組・4・5・6年懇談会2組・4・5・6年
6年中学校制服渡し
- 27日(金) 育成合同科学センター学習

3月

- 2日(月) 委員会
- 3日(火)~5日(木) 作品展
- 4日(水) 御室幼稚園新入生交流
放課後学び教室最終日
- 5日(木) 移動図書館
- 6日(金) 鯛麺
- 9日(月) クラブ
- 10日(火) ともだちの日 1年のまとめ
- 11日(水) シェイクアウト訓練
- 12日(木) 6年生を送る会
- 13日(金) 交通安全感謝の会
町別集会・お花プロジェクト
- 19日(木) 納食終了・特別5時間授業
- 23日(月) 卒業証書授与式
- 24日(火) 修了式
- 25日(水) 春季休業開始
- 30日(月) 離任式

